

La Semaine de la Persévérance Scolaire vise à sensibiliser tous les acteurs à l'importance de la prévention du décrochage. Cet événement permet de mobiliser la communauté pédagogique et éducative autour des jeunes et de leur réussite, d'encourager les efforts des élèves et de valoriser l'engagement quotidien.

Quelques actions de la région académique :

- ★ " **Café des parents** "
Micro-lycée (*Saint-Maixent l'Ecole-79*)
- ★ " **Journée des talents** "
Collège de la Triouzoune (*Neuvic-19*)
- ★ " **Temps d'accueil et d'échanges entre parents : « L'école, mon ado et moi »** "
CIO (*Bayonne-64*)
- ★ " **Etude optimisée** "
Collège Arthur Rimbaud (*Saint-Astier-24*)

ZOOM du jour

Le mot aux parents

La relation École-Parents est un enjeu majeur dans la réussite scolaire des élèves. La circulaire n°2013-142 du 15/10/2013 vise à renforcer la relation entre l'école et les parents et contribue en ce sens à la qualité du climat scolaire et à la promotion de la coéducation.

Tisser un lien de confiance demande d'encourager et de faciliter le dialogue avec les équipes pédagogiques et éducatives ainsi que de valoriser l'implication et la présence des parents. Ce sont autant de signaux déterminants pour que l'élève se sente soutenu dans son parcours.

Pour construire un partenariat solide et que l'élève tire tous les bénéfices de sa scolarité, l'institution scolaire organise, à destination des parents, des temps de rencontre et d'échanges (réunion de rentrée, rencontres de suivi de scolarité, réunions collectives sur tout autre thématique spécifique répondant aux préoccupations des familles, échanges individuels, espaces parents, etc.). Elle garantit également leur droit à l'information sur le parcours scolaire (comportement, résultats, projet de classe, etc.) et à leur expression dans les instances officielles (représentants des parents d'élèves, conseil d'administration, équipe éducative, commission éducative, etc.).

Ces actions permettent aux parents de se familiariser avec le fonctionnement et les enjeux de l'école.

Les équipes veillent à entretenir la coopération avec les familles dans l'intérêt de l'élève, et pas uniquement en cas de difficultés. L'école soutient ainsi les élèves pour qui « le sentiment d'appartenance (...) favorise à son tour leur développement cognitif, psychologique et social » (Jethwani-Keyser, 2008)

Ressources en ligne

Conseil aux parents de jeunes décrocheurs

Cette vidéo s'adresse aux parents de jeunes décrocheurs. Elle vise à les déculpabiliser de cette situation. Le décrochage scolaire peut toucher toutes les familles, et des professionnels sont là pour les aider, les épauler et les accompagner. Cette situation peut évoluer à la faveur de rencontre positive et motivante pour le jeune.



La mallette des parents : un outil de l'éducation nationale pour accompagner les parents dans l'enceinte scolaire

